
離島區議會文件第 37／2024號 (2024年 7月 9日區議會會議) 

 

 

離島區議會食物環境衞生委員會工作報告 

 

 

目的 

 

 本文件旨在匯報食物環境衞生委員會在 2024 年 6 月 3 日舉行的會議

上所討論的事項。 

 

食物環境衞生署上嶺皮公廁翻新工程 

 

2.  委員備悉文件內容，並就題述工程提出意見。 

 

食物環境衞生署二零二四年離島區第二期滅鼠運動 

 

3.  委員關注區內的鼠患問題，並就食物環境衞生署(食環署)的滅鼠工作

提出意見。 

 

食物環境衞生署二零二四年離島區滅蚊運動 (第二期) 

 

4.  委員備悉文件內容。 

 

有關離島區蚊患問題的提問 

 

5.  委員請食環署及房屋署加強滅蚊措施，並請食環署考慮增加區內誘蚊

器的數目。 

 

有關坪洲的環境衞生問題和垃圾收集站設施的提問 

 

6.  委員就題述事宜提出意見，並感謝食環署的跟進工作。 

 

有關長洲野生及流浪狗隻所造成的社區問題的提問 

 

7.    委員關注題述事宜，要求漁農自然護理署加強處理離島區內的流浪狗

隻問題，以減少對居民的影響。 
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有關大澳紅樹林對環境衞生的影響的提問 

 

8.    委員關注題述事宜，並請離島民政事務處協助聯絡相關部門以處理有

關事宜。 

 

文件提交 

 

9.  請議員於 2024 年 7 月 9 日舉行的離島區議會會議上，備悉本報告的

內容。 

 

 

離島區議會秘書處 

2024年 7月 



 

離島區議會文件第 38／2024號 (2024年 7月 9日區議會會議) 

 

 

離島區議會社區參與及文化康樂委員會工作報告 

 

 

目的 

 

  本文件旨在匯報社區參與及文化康樂委員會在 2024 年 6 月 4 日

舉行的會議上所討論的事項。 

 

廉政公署西港島及離島辦事處倡廉工作策略 2024/25 暨「反貪‧不停步」

離島區傳誠活動 2024/25 

 

2. 委員備悉廉政公署於 2024-25年度的倡廉工作策略，並一致通過

離島區議會成為「反貪‧不停步」離島區傳誠活動 2024/25的支持機構。 

 

有關加強東涌新市鎮擴展區的社區服務配套的提問 

 

3. 委員關注題述事宜，並就社會福利署的社區服務配套規劃提出意

見。 

 

有關在離島區舉辦以奧林匹克運動會為主題的康體活動的提問 

 

4. 委員建議康樂及文化事務署安排在更多不同場地直播賽事，並加

強有關宣傳，以提升市民對康體活動的興趣。 

 

文件提交 

 

5. 請議員於 2024 年 7 月 9 日舉行的離島區議會會議上，備悉本報

告的內容。  

 

 

離島區議會秘書處 

2024年 7月 



離島區議會文件第 39／2024號 (2024年 7月 9日區議會會議) 

 

 

離島區議會交通運輸委員會工作報告 

 

 

目的 

 

本文件旨在匯報交通運輸委員會在 2024年 6月 11日舉行的會議

上所討論的事項。 

 

「東涌市中心及附近一帶的道路交通擠塞問題」的跟進工作 

 

2.   委員欣悉運輸署就達東路的交通問題提出短／中／長期的改善

措施，並支持(一)禁止日後提出並通過申請的非專營巴士在達東路上落

客；以及(二)日後若出現緊急事故(例如發生交通意外)，由香港警務處視

乎實際情況適當地開放翔東路的緊急出入口，以疏導交通。運輸署在會

後將落實上述建議。委員亦備悉運輸署會繼續與相關部門研究擴闊達東

路部分路段的可行性，並在適當時候向委員會提供詳細方案以供討論。 

 

「單車(包括電動單車)的使用及停泊問題」的跟進工作 

 

3.  委員備悉有關部門指出將南丫島榕樹灣郵政局對面的結構物改

建為臨時單車停泊處會涉及的安全性、時間及資源問題。委員建議由有

關部門與委員再次進行實地視察以正式作出結論，並同時探討其他方案

的可行性。 

 

東涌新市鎮擴展－大蠔交匯處(合約編號NL/2020/07)大蠔交匯處橋樑 

建設及道路標誌架建造工程的臨時交通安排 

 

4.  委員就題述臨時交通安排提出意見，土木工程拓展署備悉委員的

意見。 

 

有關改善東涌巴士總站的規劃的提問 

 

5.  委員就題述事宜提出意見，並希望太古地產有限公司(太古地產)

儘早開放巴士總站通往東薈城二期的出入口，以及遷移出入口的花槽以
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增加巴士總站內的候車空間。委員請秘書處協助向太古地產反映該等意

見。 

 

有關更新新大嶼山巴士(一九七三)有限公司的乘客須知及車廂廣播内容 

的提問 

 

6.  委員建議新大嶼山巴士(一九七三)有限公司(嶼巴)加強車長處理

問題乘客的培訓，以及在車站及車廂內提醒乘客避免作出滋擾他人的行

為。嶼巴備悉委員的意見。 

 

有關愉景灣區內非法使用電動滑板車及電動單車的提問 

 

7.  委員要求香港警務處加強打擊離島區內非法使用電動滑板車及

電動單車的行為，並加強相關的宣傳教育。香港警務處備悉委員的意見，

並會加強執法。 

 

路政署小型交通改善項目及其施工時間表 

 

8.  委員備悉路政署截至 2024 年 5 月下旬在離島區進行的題述時間

表，並查詢個別工程的確實完工日期。 

 

其他事項 

 

9.  委員關注本年 6月 7日上午東涌順東路因有死車阻塞道路而導致

附近一帶的交通癱瘓。委員要求香港警務處及運輸署優化交通事故發生

後的疏導交通安排，並建議當裕東路發生交通意外時，視乎實際情況及

需要，適當地開放由醫院管理局管理的翠群徑以疏導交通。香港警務處

及運輸署同意於會後與醫院管理局商討開放翠群徑的建議。 

 

文件提交 

 

10.  請議員於 2024年 7月 9日舉行的離島區議會會議上，備悉本報

告的內容。 

 

 

離島區議會秘書處  

2024年 7月 



離島區議會文件第 40／2024號 (2024年 7月 9日區議會會議) 

 

 

離島區議會地區設施及工程委員會工作報告 

 

 

目的 

 

  本文件旨在匯報地區設施及工程委員會在 2024年 6月 18日

舉行的會議上所討論的事項。 

 

坪洲遊樂場公共遊樂空間改造計劃 

 

2.  委員就題述公共遊樂空間的設計提出建議，並請康樂及文化

事務署(康文署)考慮在公共遊樂空間內設置飲水機及遮蔭設施。 

 

有關迎東路及怡東路行人天橋工程的提問 

 

3.  委員就題述工程提出意見，並建議在東涌興建行人天橋系統

以連接各個社區。 

 

有關在大澳增設康體設施的提問 

 

4.  委員備悉康文署的書面回覆及回應，並請署方考慮增加離島

區內的康體設施。 

 

有關東涌第 107區聯用綜合大樓工程進度的提問 

 

5.  委員關注題述工程的進度，並要求康文署盡快跟進有關東涌

第 107區聯用綜合大樓主要車輛出入口的事宜。 

 

有關東涌東交匯處水浸問題的提問 

 

6.  委員備悉渠務署及路政署的書面回覆及回應，並請有關部門

制定措施以改善該處的水浸問題。 

 

康樂及文化事務署於 2024 年 3 月至 2024 年 4 月離島區公共圖書館

服務情況 

 

7.  委員備悉文件內容，並感謝康文署調整南丫島南段公共圖書

館的開放時間。 
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康樂及文化事務署離島區康體設施管理匯報 (2024年 3月至 4月) 

 

8.  委員關注區內游泳池的開放時間以及救生員的供應，並請康

文署跟進東涌北公園有市民使用滑板車的事宜。 

 

離島區社區會堂使用情況 

 

9.     委員備悉文件內容。 

 

其他事項 

 

10.    委員建議康文署調整貝澳流動圖書館服務站電錶箱的位置。

署方備悉委員的建議。 

 

文件提交 

 

11.  請議員於 2024年 7月 9日舉行的離島區議會會議上，備悉本

報告的內容。 

 

 

離島區議會秘書處 

2024年 7月  

 

 



離島區議會文件第 41／2024號 (2024年 7月 9日區議會會議) 

 

 

離島區議會地區基建及發展規劃委員會工作報告 

 

 

目的 

 

  本文件旨在匯報地區基建及發展規劃委員會在 2024 年 6 月

25日舉行的會議上所討論的事項。 

 

有關善用東涌土地資源的提問 

 

2.  委員詢問土木工程拓展署(土拓署)東涌東新市鎮擴展區海濱

長廊改善工程的進度。土拓署表示署方將會向立法會財務委員會申請

相關工程撥款，並爭取於 2025 年上半年展開工程。另外，委員建議

相關政府部門留意並善用擴展區內一些已被規劃但暫未有發展細節

的土地(如有的話)，以期在短／中期內加強交通及社區配套(例如用作

臨時停車場)。 

 

文件提交 

 

3.  請議員於 2024年 7月 9日舉行的離島區議會會議上，備悉本

報告的內容。 

 

 

離島區議會秘書處 

2024年 7月 



 

離島區議會文件第 42／2024號 (2024年 7月 9日區議會會議) 

 

 

離島區議會提振地區經濟專責工作小組工作報告 

 

 

目的 

 

 本文件旨在匯報提振地區經濟專責工作小組在 2024 年 5 月

17日舉行的會議上所討論的事項。 

 

在東涌東海濱長廊舉辦「離島美食特產市集及學生音樂交流會」 

 

2. 小組成員就題述活動提出意見及建議。 

 

離島行山路線推介 

 

3. 小組成員認同先以試點方式推廣南丫島的行山路線，然後逐

步推廣其他區內的行山路線。小組成員亦就路線和推廣方式提出意見

及建議。 

 

文件提交 

 

4. 請議員於 2024年 7月 9日舉行的離島區議會會議上，備悉本

報告的內容。 

 

 

離島區議會秘書處 

2024年 7月  
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